



Mi Universidad

Ensayo

Nombre de la Maestría: EDUCACIÓN CON FORMACIÓN EN
COMPETENCIAS PROFESIONALES

Nombre del Alumno: Francisco Antonio Gómez Sánchez

*Nombre del tema: "La importancia de la tutoría dentro de nuestros espacios
educativos"*

Parcial: 1o

Nombre de la Materia: Modelo Y Estrategias de Tutorías.

Nombre del profesor: Nydia Helena Ramos Pérez.

Cuatrimestre: 4º.

El siguiente ensayo tiene como objetivo presentar una postura sobre La importancia de la tutoría dentro de nuestros espacios educativos ya que es imprescindible que dentro de nuestros espacios de trabajo podamos ejercer no solo nuestra labor de enseñar sino, también la orientar a nuestros estudiantes para así poder brindar apoyo a estos mismos.

De esta manera tratar de proporcionar herramientas que sean de utilidad a los estudiantes y así guiarlos sobre su desempeño y futuro académico y social. Y es que es importante saber y conocer que no se trata de solucionar los problemas sino, de brindarles ayuda de orientación que implica un seguimiento y sobre todo apoyo a modo de generar soluciones a corto, mediano y largo plazo.

“La tutoría se entiende en este trabajo, como la actividad de enseñanza realizada por un alumno y un profesor, donde el primero aprende contenidos académicos y habilidades de pensamiento con el acompañamiento del segundo para lograr avances que le permitan al alumno lograr sus objetivos. (Peñalosa, 2017)

Como menciona el autor la tutoría es una actividad donde los participantes en esta caso docente y alumno conviven a modo de poder lograr un acompañamiento donde se brinde la ayuda específica para poder lograr los objetivos o bien afines del alumno. De esta manera el docente no solo cumple su propósito como educador si no que brinda el apoyo y guía del educando.

Y es que no solo se trata de ayudar al educando a decidir ciertas cosas sobre su futuro académico-social, etc. si no, que en este mismo proceso el tutorado debe desarrollar ciertas habilidades que le permitan ser competente, habilidades comunicativas, a ser proactivo, entre muchas otras que le permitirán un pleno desarrollo de si mismo.

Ahora bien de este mismo modo el tutor o docente que brinda este apoyo debe también presentar algunas competencias que le permitirán de igual manera ser eficaz y brindar una tutoría eficiente, y es que hay que reconocer que en la actualidad hay muy poco docentes que se toman esta parte de una manera bien, en la que aparte de su rol docente optan por ser ese guía y facilitador que muchos niños necesitan actualmente.

Y es que a grandes rasgos la educación sufre en ciertos aspectos como lo es la falta de empatía hacia personas vulnerables como lo son niños indígenas, personas pobres o con capacidades diferentes. Ya que en lugar de poder ayudarlos a desarrollar capacidades o competencias que los ayude a sobresalir, se les limita o simplemente se les ignora.

Como mencionó el Lic. Jesús Fuentes Blanco en el video de introducción a la materia, la tutoría nos permite crear espacio de solución para el logro de resultados, generando inclusión, integración así como construir sociedades de apoyo mediante la guía y orientación en algunos de los aspectos que interrumpen o interfieren en el desarrollo integral del individuo por lo tanto es importante que podamos crear esas oportunidades de tutoría.

Así mismo es importante comprender la importancia de poder ejercer la tutoría y el impacto que tiene dentro y fuera de las instituciones, ya que a través de esto podemos no solo apoyar a un individuo sino beneficiar a un sector, una población de distintas formas y maneras con el fin de poder atender las necesidades e interés del estudiante.

Cuando se planta un árbol se clava a su lado una vara o estaca más alta y más fuerte para que le sirva de apoyo en su crecimiento. Si eso lo hacemos con un árbol, ¿qué no deberíamos hacer con una persona? ¿No necesitan nuestros niños tutores? Los propios padres son los mejores y genuinos tutores. Pero cuando se enfrentan a los avatares de la educación institucionalizada, ¿es deseable dejarlos solos en su desarrollo? ¿Qué es ser profesor? ¿Qué es ser tutor? ¿Pueden separarse las funciones docentes y tutoriales? ¿Puede un profesor abdicar de sus responsabilidades de guía, acompañamiento y asesoramiento de sus alumnos? ¿Es posible ser un buen profesor y no ejercer labores de tutor? (BOZA, 2001)

En mención a la cita anterior podemos reflexionar sobre nuestro desempeño como docentes, es por ello que es necesario poder ser mejores personas, mejores docentes ya que a través de la tutoría podemos ayudar a una persona que podría a descubrir en lo que es bueno, a despertar su interés por otras cosas tal vez desconocidas por él, ya que la tutoría no se limita a ser solo académica, si no, vocacional, mental, social, cultura y un largo etc.

De esta manera podemos cambiar el futuro o bien influir en el futuro de nuestros alumnos y personas que lo requieran y así también generar un cambio en la sociedad donde podrá haber oportunidades para todos, y es que la realidad que viven muchos niños y jóvenes se ven limitados por las mismas necesidades sociales de su entorno.

En conclusión podemos decir que la importancia de la tutoría dentro de nuestros espacio educativos es algo relevante y que todos los que tenemos que ver con la docencia debemos ejercer ya que no podemos solamente transmitir conocimientos, si no que es necesario guiar, apoyar y orientar a las personas que lo necesiten. Generar

en ellos las oportunidades que les permita sobre salir y así también ellos poder inspirar a otros a poder lograr sus objetivos.

Ser tutor implica muchas cosas, vocación, competencias, habilidades, curriculum, relaciones socio afectivas entre muchas otras, comprender que la tutoría puede darse y genera un bien social y que la mayor satisfacción se da al poder ver los resultado sobre la persona orientada y de este modo comprender el gran impacto que este genera en las personas.

Así como también un pleno desarrollo en las personas y de este modo también generar inclusión donde todos tengan las posibilidades de lograr sus objetivos, sus metas, sin importar la identidad del individuo, origen o estatus social, por lo tanto generar la tutoría dentro de nuestros espacios educativos es siempre importante.

Bibliografía:

.Peñalosa, E. (2017). "Reflexiones, Análisis y Experiencias sobre tutoría en la Educación Media Superior". Universidad Autónoma Metropolitana.

.Boza, A, Salas, M. [et al] (2001). Ser profesor, ser tutor. "Orientación Educativa para Docentes". Huelva: Hergué Editorial Andaluza.